

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION:
Madrid, en mes. 6 reales
Provincias, trimestre. 24
Estranjero y Ultramar. 60
Número de Uno. 2 cuartos
Sueltos. 15. 4 reales

PUNTOS DE SUSCRICION.
Solo en Madrid.
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengaño, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 962 DE LA MAÑANA, MADRID.—VIERNES 3 DE MAYO DE 1861 OFICINAS. DESENGANO. NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

El parte dado por el primer médico de cámara de S. M. á las diez de la mañana de anteayer dice que S. A. R. la infanta Doña María de la Concepción había pasado la noche en la Concepción con el mismo carácter si bien con alguna remisión en el conjunto de sus síntomas.

Una real orden expedida por el ministro de Marina con fecha 30 de abril, establece que los primeros y segundos pilotos podrán navegar sin limitación alguna en buques españoles fuera de sus matriculas por todo el tiempo que convenga á sus intereses, y sin previa licencia para ello; que los pilotos que por cualquier causa dejen de ejercer su profesion y quieran establecer su residencia en algun punto de los dominios españoles, podrán hacerlo solicitándolo de la autoridad de marina; y que los terceros pilotos, para navegar y ausentarse de sus provincias, han de obtener previa licencia para ello.

Se ha autorizado á los capitanes generales de los departamentos para que nombren en el de su respectivo mando un escribano auxiliar del titular del Tribunal.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado una circular á los gobernadores de las provincias, á fin de que hagan presente á las diputaciones provinciales en la próxima reunion, procuren obtener los oportunos acuerdos para que se consigne en el presupuesto del año venidero la cantidad necesaria para plantear en los institutos de segunda enseñanza aquellos estudios de aplicacion á la agricultura, artes, industria y comercio que mas convengan á la índole de cada provincia, y organizar, en los mismos establecimientos, colejos de internos donde los alumnos reciban, por una módica retribucion, esmerada enseñanza y perfecta educacion moral.

D. Julian Duro, vecino de Madrid, ha sido autorizado por el término de un año para verificar los estudios de un ferrocarril que partiendo de la linea general de Madrid á Zaragoza, en Sigüenza ó Medinaceli, y pasando por Soria, empalme en el punto mas conveniente con la linea de Zaragoza á Alhambra.

Nuestra armada cuenta hoy con un navio de linea; siete fragatas, cuatro de ellas de hélice; siete corbetas, cuatro de hélice; ocho bergantines; veinte goletas, quince de las mismas de hélice; veintiseis vapores, entre ellos varios de fuerza de 500 y 350 caballos; diez y ocho transportes, en su mayor parte de hélice y vapor, y de 1,300 á 1,500 toneladas, y un número proporcionado de buques menores. Se hallan en construccion en nuestros arsenales el navio y las fragatas de hélice *Principe Alfonso*, *Lealtad*, *Concepcion*, *Patrocinio*, *Carmen*, *Trinidad*, *Tetuan*, *Zaragoza*, *Villa de Madrid*; y las corbetas tambien de hélice *Vencedora*, *Santa Lucía*, *Africa* y *Yad-Ris*. La fragata *Tetuan* será blindada; la *Lealtad* y *Concepcion* están bastante adelantadas; y la *Concepcion* será un buque que ha de hacer honor á la marina española. Además, se halla contratada en parte, y próxima á contratarse del todo en el extranjero la construccion de los buques de hélice y blindados, cuyo importe debe satisfacerse con los 250 millones votados para este objeto por las Cortes.

El domingo último se celebró en la iglesia de Escolapios de Granada el acto solemne de administrar la primera comunión á sesenta y tantos niños alumnos del colegio que aquellos dirigen. El párroco eucarístico le repartió el señor arzobispo y concurren á esta tierna ceremonia las autoridades superiores de la provincia acompañadas de varias corporaciones así civiles como militares.

Una carta de París que publica uno de nuestros colegas asegura que uno de sus ministros dijo el día 26 á uno de sus amigos perteneciente al partido republicano, que el emperador hará este año una campaña, corta, como lo fué la de Italia, y que terminará reincorporando á Francia la frontera del Rin. Dudamos mucho que el ministro haya dicho semejante cosa.

El vapor mercante español, *Apostol*, estaba encallado el 27 en Oporto. Navegando

de Cádiz á Vigo, sufrió un ricto temporal, y habiéndosele roto el hélice, se vio en la necesidad de refugiarse en Oporto para reparar las averías.

El domingo último se verificó la explosion de los barrenos que estaban dispuestos para volarse una gran masa de piedra en el terreno que ha de atravesar el ferrocarril de Montblanch á Reus. Las gentes que acudieron de los pueblos limitrofes coronaron desde las ocho de la mañana todos los altos cercanos al sitio que debía allanar la pólvora, y á las once y media una chispa eléctrica llevó el fuego á las mechas viéndose al momento elevarse una inmensa columna de humo y polvo en medio de un trueno sordo y prolongado producido por la explosion al desgajar la piedra. El efecto no fué tan sorprendente como se esperaba, pero los resultados fueron los que se deseaban.

En la fabrica de armas que posee el Estado en Trubia, hay diez y ocho talleres de ferreos activados por una fuerza total de 400 caballos de vapor y ruedas hidráulicas. Todos los talleres están montados á la mayor perfeccion, y los distintos objetos que elabora están á la altura de los adelantos mas notables de la industria.

Son ranchos los braceros que están abandonando la parte occidental de Asturias y dirigiéndose á las provincias vascongadas para ocuparse en las obras públicas y particulares de las mismas.

Mas de tres mil operarios hay en la actualidad ocupados en las grandes obras que se están haciendo en el arsenal de Cartagena. El varadero de Santa Rosalia, que toca á su término, es entre todas la mas notable y digna de figurar al frente de las mejores que se han hecho en este siglo, y la cual dará una grande importancia á aquel departamento. El señor Baldassano, jefe y director de construccion, ha demostrado euante vale, estando al frente de los trabajos.

El ayuntamiento de Cartagena y la compañía del Crédito movillario, como empresarios del alumbrado de gas, han elevado al gobierno una esposicion en la que solicitan que las puertas de aquella plaza no se cierren hasta las once de la noche en invierno y hasta las doce en verano, conforme pidió y obtuvo la municipalidad de Cádiz, por ser tal medida altamente favorable á los intereses de aquella poblacion, cada dia mas desarrollada y floreciente.

La *Epoca* de confirma las noticias que ante ayer dimos sobre tentativas que se dicen hechas en algunas provincias del Norte para ver si era dable producir en ellas agitacion ó acontecimientos parecidos á los que hace un año tuvieron lugar en otra parte de España.

Luego que se hayan introducido en el Botánico las aguas del Lozoya, parece se construirán bonitas fuentes y cascadas, que regularizando el riego de los árboles y plantas, sirvan de adorno en los puntos principales de aquel delicioso jardin.

El *Monitor de la salud* aconseja como medios de disminuir el peligro de la electricidad en casos de tempestad, encerrarse en casa y no salir hasta que la tempestad pase. Los sótanos, bodegas, cuevas ó subterráneos abovedados son el asilo mas seguro de la casa. No subirse á los terrados, azoteas ó tejados, no estarse en los pisos muy altos (pudiendo escusarlo), ni en campanarios ó torres; ni en lugares que rematen en punta, ni en iglesias u otros edificios grandes (si no tienen pararrayos), ni debajo de los árboles, aun cuando sean estos resinosos. Abstenerse cuidadosamente de establecer corrientes de aire; y al efecto no se tocarán campanas; ni se abrirán las ventanas ó balcones; ni se echará á correr, si uno se halla en el campo ó en la calle; ni se acelerará el paso del caballo ó la marcha del carruaje, si uno va montado.

Tambien S. A. la duquesa de Parma ha protestado energicamente contra las usurpaciones del Piamonte.

Parece positivo, segun *La Epoca*, que atendido lo avanzado de la estacion, el gobierno fija todo su empeño en que el Parlamento pueda discutir, en el mes que han de durar todo lo mas las sesiones de las Cortes, la ley de imprenta y la de gobiernos de provincias. En la próxima legisla-

tura, mientras el Senado discute las leyes de Bolsa y de ayuntamientos, una vez votada esta por el Congreso, la Cámara popular podrá consagrarse al examen de los presupuestos, y mas tarde al de la ley de reforma electoral y parlamentaria.

El rey de Nápoles ha alquilado, segun parece, el palacio de Feoli en Albano, antigua residencia del conde de Montemolin.

Una carta de Oran dice despues de dar la noticia de que el emperador de Marruecos ha destituido al Jetib: «La inesperada caida de este ministro, debida á las gestiones del enviado francés en Marruecos, que no queria hacer tiempo tratar con él, se ha sabido con satisfaccion en todas las poblaciones del imperio, que le hacen responsable de la guerra con España y de las desgracias que esta guerra ha traído al país. El Jetib dejó un recuerdo muy triste. Administrador general de la aduana de Tànger y á la par delegado del Sultan cerca de los consules europeos, abusó durante doce años del anterior emperador Adderhaman, á quien engañaba como ministro y como agente del fisco. El sucesor del Jetib es Sidi-Mahomet Bargass.»

El gran cuartel de nueva planta que para infantería se construye en la Montaña del Principe Pio, está muy adelantado. Los muros de sosten y la escalinata que conduce á la elevada meseta que sirve á aquel de emplazamiento, están ya terminados. Las obras del cuartel avanzan rápidamente, pasando del piso bajo y estando ya establecidas muchas de las columnas de hierro de la galeria principal. Construido este cuartel bajo todas las condiciones de los adelantos modernos, será un edificio verdaderamente monumental que servirá de tipo para los de alojamiento de tropas.

La España se resiste á creer que don Juan de Borbon, á quien acaso se refieren los planes de trastornos anunciados, lleve su error hasta el punto de poner sus esperanzas en el país menos dispuesto á realizarlas: en otro caso pronto vendria á destruir las el mas amargo desengaño.

Ha llegado á Reus y tomado posesion de la alcaldia corregimiento, el Sr. D. Gregorio Mijares.

Las pobres monjas del convento de San Andrés del Arroyo, que fueron atropelladas bárbaramente por unos foragidos hace pocos dias, se encuentran casi todas enfermas, habiéndose visto precisadas en los dias siguientes al robo y saqueo del convento, á implorar la caridad de los vecinos para atender á su subsistencia, mientras que las autoridades dependientes del gobierno acudian á prestarles toda clase de auxilios.

Las noticias comerciales recibidas por el correo de ayer, alcanzan al 30 y segun ellas el trigo estaba el 27 en Oviedo, de 61 á 72; el 29 en Sevilla, de 48 á 64; en Murcia, de 61 á 72; en Jerez de 57 á 60; en Cáceres, de 48; en Granada, de 54 á 61, y el 30 en Córdoba, de 49 á 50.

La cebada en iguales fechas estaba en Oviedo, de 40 á 44; en Murcia, de 28 1/2 á 32; en Cáceres, de 30; en Granada, de 38 á 42, y en Córdoba, de 32.

El aceite en Sevilla, de 47 á 48; en Murcia, de 57; en Cáceres, de 60; en Granada, de 56 á 63, y en Córdoba de 56.

El museo de Dresde acaba de enriquecerse con un esqueleto del ciervo gigantesco de que hablan los *Nibelungen*. El ciervo gigantesco que existia aun en el tiempo histórico en Alemania, habia desaparecido hacia mucho tiempo. El esqueleto en cuestion procede de Irlanda, y es verdaderamente gigantesco.

Hace pocos dias, entre el público que asistia á la audiencia de Turin, se oyó una voz que decía: «Me han robado el bolsillo con veinte napoleones en oro y cuatro cuartos de florin!» El presidente de la audiencia mandó cerrar las puertas y se procedió al registro minucioso de todas las personas allí reunidas, sin escluir á las mujeres; pero el bolsillo no pareció. Tampoco debió parecer muy liberal la medida del presidente.

En la allocucion del señor alcalde-corregidor que ha aparecido ayer en los parajes públicos, escita á los madrileños á que recuerden el heroismo de los que prodigaron su sangre en 1808 por la independencia de

la patria; á que graben en su pecho tan glorioso ejemplo para enaltecerlo; á que leguen á sus hijos ese vivo recuerdo de sus inmortales proezas, y eleven sus preees al Todopoderoso por los que, patrios y católicos, tanto se recomiendan al piadoso homenaje de nuestro amor.

Los Sres. Lemercier Dumineray, librero de París, y Beau, impresor de Saint Germain, en Laye, han sido ya sometidos á los tribunales, por haber publicado la carta del duque de Aumale. Sus defensores serán los Sres. Dufaure y Hebert.

Anteayer se reunió nuevamente la comision del Senado encargada del proyecto de ley de gobiernos de provincia, asistiendo el señor ministro de la Gobernacion. La conferencia duró hasta las doce y media.

El beneficio de las lindas señoritas Bolduc, tan justamente apreciadas del público, se verificará hoy en el teatro del Principe. Se representará el drama nuevo original y en verso del distinguido académico Sr. Ferrer del Rio, titulado *Francisco de Pizarro*, y la graciosa pieza en un acto *La familia improvisada*, en que tantos aplausos recoge siempre Mariano Fernandez. Segun nuestras noticias, á esta fecha están pedidas la mayor parte de las localidades.

La real academia de ciencias morales y políticas ha declarado que no son merecedoras del premio señalado en el programa las dos Memorias presentadas al concurso extraordinario sobre el tema: «De los intereses legítimos y permanentes que en Africa tiene España, y de los deberes que la civilizacion le impone respecto á aquel país; pero creyendo digna la que lleva por lema «El Africa comienza en los Pirineos» de un accésit que consistirá en un diploma, impresion de la obra y entrega al autor de 300 ejemplares.

Ayer no ha habido sesion en los cuerpos colegisladores por la solemnidad del día. Hoy se presentarán á primera hora tres proposiciones, una del Sr. Sagasta sobre la prision del coronel Ameller; otra del señor Belda acerca de las gracias que se han concedido ó pueden concederse á los diputados, y otra del Sr. Calzada para examinar la conducta seguida por el gobierno con la imprenta, á propósito de la carta folletó del conde de Aumale.

Anteayer recibieron en la Universidad el grado de licenciado en derecho civil y canónico D. Asidoro Campomanes, y en administracion D. Ricardo Chacon. Fue su padrino el doctor D. Severo Catalina.

El *Berlindo*, periódico revolucionario que se publica en Perugia, dice que en los Estados arrebatados por el Piamonte á la Santa Sede hay algunas comunidades de religiosas que hace ya muchos meses no tienen para alimentarse sino yerbas, y en muchos dias no se hubieran desayunado ni aun con aquel manjar á no haberlas socorrido algunas almas caritativas. «Habrán en el mundo esclama, alguna region tan bárbara en que ocurran hechos semejantes?»

En la corrida de toros verificada en Sevilla el domingo último sufrió una cogida el *Canó* al poner un par de rehiletes al cuarto toro, saliendo herido en un muslo.

Ha probado perfectamente á la salud del señor obispo de Barcelona su estancia en el campo hallándose aquel prelado casi restablecido de sus dolencias desde que vive en una quinta próxima á la capital de la diócesis.

De Sevilla nos escriben quejándose de que no se active mas la desamortizacion y de que se hayan sacado á subasta las suertes de la marisma gallega que dicen ser de aprovechamiento común y gratuito para treinta y dos villas y ciudades. Nosotros que conocemos el celo y justificacion del director general de bienes nacionales confiamos en que tomará en cuenta la queja de nuestro corresponsal.

En Camós, provincia de Gerona, se ha encontrado un hongo de los que en el país se conocen con el nombre de Munguela, que mide un metro de diametro, y pesa mas de cinco kilogramos (13 libras).

Anteayer volvió á concurrir el ministro de la Gobernacion al seno de la comision

del Senado que ha de informar sobre el proyecto de ley de gobiernos de provincia. Hablase mucho de las facultades que han de tener las diputaciones; pero no se tomó resolucion alguna quedando en volver á reunirse hoy.

No hay noticia oficial de la anunciada entrevista este verano de la emperatriz de los franceses y de la Reina de España; pero cartas de París que hemos visto, dicen que esta entrevista es cosa deseada por los emperadores deseados de desvanecer ciertas prevenciones de familia.

Algunos diputados conservadores manifiestan públicamente que no están conformes con las ideas que sobre libertad de imprenta ha emitido el Sr. Gonzalez Brabo. Esta disidencia se ha revelado por la prensa y anteayer *El Reino*, periódico de oposicion moderada, dice que las ideas emitidas por el Sr. Gonzalez Brabo acerca de la libertad de imprenta, no son ni pueden ser consideradas como propias del partido conservador interin este no reniegue de su historia. *El Reino* cree, por esta razon, que es necesario que las posiciones se aclaren y se sepa de una vez si los hombres que se sientan en el Congreso al lado del Sr. Gonzalez Brabo están ó no de acuerdo con su doctrina.

La Discusion atribuye la pertinacia de los antiguos carlistas en tarbar el orden en la esperanza de una nueva amnistia. Pero está segura. *La Discusion* de dos cosas: de que las medidas adoptadas hacen rayar casi en lo imposible que se altere el orden; y de que si llegara á alterarse, no quedarian impunes los alborotadores.

Escriben de París, que solo en el primer trimestre de 1861, ha recibido el Padre Santo de los diversos estados católicos unos veinticinco millones de francos.

Las acciones de la compañía de crédito en España eran muy buscadas el día 29 de abril en Bruselas á 272 1/2 sin hallarse vendedores. Se cree que en la primer junta general esta compañía acordará un dividendo.

Las obras, tanto de fortificacion como de marina que se ejecutan en Cartagena, siguen adelantando con rapidez, causando la admiracion de cuantas personas las contemplan á medida que avanzan. La decidida intencion del gobierno de hacer que aquel magnifico y por desgracia abandonado puerto recobre todas las ventajas á que por su naturaleza está llamado á obtener, se va realizando y llegará á su apogeo luego que el ferrocarril ponga en comunicacion directa y rápida aquella plaza con Madrid.

Ayer á mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 2.
El *Monitor* anuncia hoy que se firmó ayer el tratado de convenio franco-belga.

Hay noticias de Constantinopla que alcanzan al 24 del pasado. Las tropas turcas se concentraban en Jonibazar, comarca de Montenegro. Las escuadras inglesa y turca han recibido orden de obrar de concierto. En el arsenal de Corfú se abastecen buques turcos. Una division turca ha sido enviada á Siria. Tambien se han enviado tropas al Adriático.

Sarajevo 1.
Los cristianos sublevados piden á las autoridades que se les conceda su autonomia. Los consules dejan á N. child.

Washington 20.
Baltimore se niega á dejar pasar las tropas federales.

Ha habido un combate con un regimiento del Massachusetts, resultando once muertos y muchos heridos.

El estado de Virginia se ha separado de la Union.

Mister Lincoln ha declarado el bloqueo de los puertos del Sur y anunciado que serán juzgados como piratas todos los corsarios.

La Carolina del Norte se ha apoderado de las fortalezas federales. Los estados esclavistas se arman.

Anteayer se verificó la inauguracion de los trabajos de la via férrea de Medina del Campo á Toro y Zamora. Desde el 29 se encontraban en Valladolid para asistir á esta ceremonia el señor gobernador civil de Zamora y hasta catorce individuos mas de diferentes corporaciones. Todavía no está resuelto si el ferrocarril irá por la parte derecha de Toro ó por la izquierda, corriendo las márgenes del Duero; pero el parecer general, despues del

triste ejemplo ya habido con el desbordamiento de tan importante río se inclina á que no es prudente acercarle á sus orillas. La inauguración se verificó habiendo salido para Medina del Campo todas las autoridades en un tren especial, á las diez de la mañana, y regresando á Valladolid por la tarde. Hoy á las siete de la mañana han regresado á Zamora el señor gobernador civil y las comisiones.

Los marqueses de Campo Sagrado dieron el 27 en Oviedo un brillantísimo baile con motivo del cumpleaños de su hija política la bella é interesante marquesa de la Isabela.

A las diez y media de la noche comenzaron á concurrir los primeros convidados y el sol empezaba ya á banar el horizonte cuando salían los últimos.

Difficil seria enumerar todas las personas que concurrieron á ella; pero entre otras recordan nuestros correspondientes, por su belleza y elegancia á las marquesas de Gastañaga y Ferrera con sus respectivas hijas, á las señoras y señoritas de Mon, Cañedo, Sierra, Rubio Campo, Meré, Bailly, Ponte, Ordoñez, Valledor y Valledor, Peon, Florez, Secades, Salas, Prieto, Casaprin y otras muchas que figuraban dignamente al lado de las anteriores.

Entre los caballeros se veía á los marqueses de Santa Cruz, Zafra y Ferrera, al señor gobernador civil, regente de la audiencia, brigadier Elorza, brigadier Buch, gobernador militar, alcalde Sr. Secades, Sierra, Bernaldo de Quirós, los magistrados de la audiencia y jefes de administración, etc., etc.

Durante las primeras horas del baile se sirvieron con profusión pastas y helados de todas clases, y á la una de la noche pasaron los convidados al buffet que estuvo servido con esplendidez y profusión.

Los marqueses de Campo Sagrado, ayudados de sus hijos los marqueses de Isabela y los duques de Tarancón, y de las bellísimas señoritas de la casa, María é Ignacia, que por primera vez se presentaban en una fiesta de esta clase, hicieron los honores de la casa con el buen tono y esquisita cortesía que saben siempre dispensar á sus numerosos amigos.

Ayer tarde se han reunido en el Congreso las comisiones que han de informar sobre los proyectos del gobierno, ampliando los plazos para la conclusión de las líneas férreas, y concediendo pensiones á las familias de dos individuos que murieron víctimas de su amor á la humanidad.

La *libertad* dice que ha oído contar que se piensa en amortizar en junio próximo cien millones en papel del consolidado y diferido, invirtiendo en esto el producto de la venta de bienes nacionales. Pero esta noticia no puede menos de ser falsa, supuesto que en el presupuesto solo se destinan 23 millones divisibles entre las dos amortizaciones que han de hacerse en junio y diciembre del presente año.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, pues por la solemnidad del día no hemos podido recoger los informes necesarios, que al rebajar el interés la Caja general de depósitos, los interesados podrán, á su elección, recoger sus depósitos uno, tres, seis y doce meses después de solicitarlo. En el primer caso los caudales ganarán 3 1/2 por 100, en el segundo, 4 por 100, en el tercero, 4 1/2 por 100, y 5 por 100 en el último. El Tesoro abonará á los depósitos en garantía por servicios al Estado el 3 por 100.

Desde el toque de diana anunció ayer el fuego del cañón al pueblo de Madrid, el aniversario que se solemnizaba, y el monumento, adornado con multitud de tiestos y los tres altares en que se elevaban precios al Señor por el eterno descanso de las almas de los héroes, se vio desde muy temprano visitado por los habitantes de esta capital, que iban á admirar á los héroes y á rogar por ellos en el sacrificio de la misa.

A las nueve se celebró la misa pontifical en San Isidro el Real, en medio de una numerosa y escogida concurrencia, que hoy con respetuoso entusiasmo y regocijamiento, la oración fúnebre, pronunciada por el elevado erador sagrado D. Pío Hernández Fralle, y terminado el funeral, la comitiva recorrió las calles de Toledo, Concepción Gerónima, Carretas y Alcalá, ocupadas por las tropas de la guarnición, que las cubrían desde las once, y un gentío numeroso.

La comitiva llevaba el orden siguiente: abría la marcha un piquete de caballería de la Guardia civil veterana; seguían los acogidos en el asilo de mendicidad de San Bernardino, los de la casa Hospicio, los niños del colegio de San Ildefonso, los inválidos del ejército, los parientes de las víctimas del DOS DE MAYO, los señores jefes y oficiales del ejército y armada, los mar-

ros del ayuntamiento y la corporación municipal con los altos funcionarios, llevando el Excmo. señor gobernador civil á su derecha al Excmo. señor capitán general, y á su izquierda al Excmo. señor director general de artillería; cerrando la marcha una columna de honor, compuesta de seis compañías de artillería de plaza, precedida de su música militar.

Llegada la comitiva al Prado lleno de un gentío inmenso á pesar del abrumador calor que se sentía, el clero parroquial se incorporó á ella, y cantando el responso en el *Campo de la Lealtad*, la columna de honor hizo las tres descargas de ordenanza, y terminó el acto desfilando por delante del monumento todos los cuerpos de la guarnición que cubrían la carrera y puntos contiguos al obelisco.

Para el 15 del actual debe quedar abierto al público el trayecto de Pamplona á Tudela en el ferro-carril que ha de unir á la capital de Navarra con la de Aragón, el cual es probable que esté concluido para agosto próximo. El nuevo puente sobre el Ebro que se ha construido en aquella línea dicen que es notable, habiéndose hecho una prueba el 29, á la que concurrieron varias personas, siendo satisfactorio el resultado.

El presidente del Consejo de ministros marchó ayer por la mañana á su quinta de Somosaguas. Estará de vuelta anoche misma.

Ayer se han vendido en el mercado de Madrid 576 fanegas de trigo de 45 á 52 reales fanega, quedando por vender 2,082 fanegas. La cebada se vendió de 21 á 23 reales y la algarroba á 29.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 2. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 89-5; el 4 1/2 á 95-80; el 3 por 100 interior español á 00-00; el exterior á 00-00; la diferida á 00-00 y la amortizable á 16 1/2.

Londres 2. Quedan los consolidados de 91 7/8 á 92.

Un tal Marsh, empleado en una casa de comercio en los Estados Unidos robó el año pasado en la misma casa 20,000 duros, y la casa de comercio envió en su persecución á un abogado apellidado Col, previsto de todos los documentos que acreditaban el robo. Col descubrió al ladrón en España, pero no existiendo entre este país y los Estados Unidos tratado de extradición, se contentó con seguir á Marsh como su sombra. Marsh pasó á Portugal, recorrió la Italia, y por último, no quiso privarse de los encantos que ofrece Viena á los que como él viajan para divertirse. Col, que continuaba siguiéndole, vio entonces que había caído en el garlito, é hizo que le echaran mano, porque Austria tiene tratados de extradición con los Estados Unidos, á donde va á ser conducido el ladrón.

El *Medical Times*, de América, cuenta el caso de un tétano idiopático, curado por la quina y el whiskey, á altas dosis. El enfermo, de edad de diez y nueve años, presentaba fenómenos téticos de gran intensidad. La quina á la dosis de cuatro gramos en veinticuatro horas, y del whiskey administrado de quince en quince minutos, han curado al enfermo al cabo de seis días. La dosis de whiskey era de 150 á 180 gramos en las veinticuatro horas.

El domingo último atropelló un tren en el ferro-carril de Sevilla á Cádiz á una mujer, guarda de la vía, dejándola muerta en el acto.

La empresa constructora del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, ha transmitido recientemente sus órdenes al ingeniero jefe de las obras en esta última capital, para que las active todo lo posible á fin de que la pueda visitar la primera locomotora el próximo 5 de julio por haberle ofrecido as la compañía el gobierno de S. M.

Trátase en Córdoba de dar ensanche á los ramos de enseñanza en la escuela de agricultura de aquel instituto, así como pensionar á varios jóvenes labradores de distintos pueblos de la provincia para que reciban los conocimientos necesarios en agricultura á fin de que los difundan después entre sus compañeros.

Hasta ahora la fracción disidente de la mayoría del Congreso no ha presentado una sola enmienda al proyecto de ley de imprenta, y antes por el contrario, sus órganos en la prensa han combatido con energía las ideas proclamadas por la oposición en materia de libertad de imprenta. Esto puede servir de contestación á la noticia de las treinta enmiendas que ha dicho *El Pensamiento Español* pensaban presentar los disidentes de la mayoría.

Se ha dicho, y anótese lo repite *La Epoca*, que el general Prim, marqués de los

Castillejos, se ocupa en la actualidad de la creación de un batallón de obreros con destino á las plazas de guerra.

El coronel D. Victoriano Atmeller ha elevado á S. M. la Reina una esposición acompañada de la instancia que no se le permitio leer ante el consejo de guerra convocado para juzgar en la causa contra D. Serafin Cano.

Anoche á las ocho se trató de hacer un robo en la calle de Felipe V, núm. 2, cuarto principal. Los dueños de la habitación no estaban en esta y habían dejado las llaves al portero. Los ladrones, que parece vestían de caballeros, eran tres, y en el momento de penetrar en la habitación abriendo sin duda con ganzuas, fueron sentidos. Uno de ellos huyó sin sombrero prestando que iba á mandar tocar á fuego y los dos restantes fueron presos y conducidos atados por los Guardias civiles que acudieron con la prontitud y el celo que acostumbra.

El distinguido catedrático D. Vicente Asuero, entusiasta por la enseñanza médica, casi sin rival, ha reclamado del rector de la Universidad una de las galerías desocupadas de la facultad, para destinársela á museo farmacológico, que será enriquecido con una magnífica colección de ejemplares notables que desea regalar á la escuela central. Deseamos que en bien de la enseñanza, el señor rector acceda á tan honrosa demanda y desprendido ofrecimiento.

En Soria se decía que se trataba de realizar el proyecto de construir un ferro-carril que partiendo de la estación más próxima del de Zaragoza y pasando por aquella ciudad vaya á empalmar con el de Bilbao en Tudela. La sociedad que debe llevar á cabo tan importante obra parece que estaba formándose é formada ya.

Entre las perlas naturales que se venden en el comercio de joyería, se encuentran algunas que proceden de Bélgica y cuyo descubrimiento se debe á Mr. Serret. Estas perlas se encuentran en las grutas almejales fluviales que viven en un riachuelo llamado *Vieille* que tiene su origen en Neufchateau, y están formadas de una materia córnea que segrega el crustáceo que se concreta alrededor de un núcleo de calor blaugineo, tomando una extraordinaria dureza. Su abundancia no es grande, y hay la circunstancia de que no todas tienen un color claro.

Con el título de *Apuntes topográficos* sobre la parte del imperio marroquí que ha sido teatro de la última guerra con España, ha publicado un opusculo notable y curioso en Palma el Sr. D. Fernando Weyler y Lavina, subinspector, jefe de sanidad militar del primer cuerpo del ejército de Africa.

La *Revista Peninsular Ultramarina* aconseja al gobierno con motivo de la reversión de Santo Domingo á España, que teniendo en cuenta la cervera posición de aquella isla, entre Cuba y Puerto-Rico y su magnífica bahía de Samaná, donde pudieran anclar todas las escuadras del mundo, se haga de este puerto la estación central de los correos hispano-americanos y el depósito libre para el comercio. A juicio de dicha revista, la declaración de puerto franco para Samaná es una medida de reconocida importancia.

Una correspondencia de Varsovia que publica el *Diario* de San Petersburgo dice que el clero es extraño á las manifestaciones políticas á pesar de lo que se hace intervenir en ellas la religión. Durante los últimos desórdenes se notó que una procesion atravesó por dos veces la plaza y se ha probado que el clero no tuvo parte alguna en ella. La cruz que servía de bandera á la multitud era conducida por un hombre de elevada estatura, con traje semi-polaco. A su segunda aparición se trató de prenderle y opuso una vigorosa resistencia, sirviéndose como arma defensiva del crucifijo que al fin hizo pedazos en la cabeza de los soldados.

En el Mediodía de Francia los trigos prometen una abundante cosecha. En el centro y el Norte los hielos han retrasado la vejetación.

Un muchacho de Tecane-Saint Apre se presentó muy aterrorizado en su casa el 14 de febrero después de anochecer diciendo que había visto caer del cielo en la plaza un tizon ardiendo. El padre del muchacho, el veterinario y el cura fueron á la plaza, vieron la tierra algo removida y encontraron una piedra cuyos caracteres son evidente los de los aerólitos. Tiene cuatro centímetros de longitud, dos de ancho y uno de espesor. Su peso con relación al volumen es muy poco, pues solo pesa siete gramos. La piedra es angulosa, muy dura, formada de una materia tenue y azulada.

El Senado se reúne hoy para renovación de secciones, discusión del proyecto de ley de pensión á viudas de médicos; lectura de otro remitido por el Congreso, y reunion de secciones para constituirse y nombrar comisiones.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y del extranjero:

Sevilla 2. Con motivo de la venida de la emperatriz de Austria han regresado aquí SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

A las tres de la tarde de hoy ha llegado aquí el duque de Oporto, y ha sido hospedado en el palacio de San Telmo.

La emperatriz visitará hoy á las autoridades civiles y judiciales. En San Telmo ha tenido hoy lugar un banquete en obsequio de los augustos huéspedes.

Cádiz 2. Procedente de la isla de Madera entró ayer en este puerto la corbeta de hélice Portuguesa, su comandante el infante D. Luis.

Cuando vuelva la emperatriz de Austria se detendrá muy poco y marchará á Gibraltar.

La Patrie dice hoy: Las tropas dominicanas prestaron juramento á la Reina y formarán parte en adelante del ejército español, conservando sus grados los oficiales. El general que las mandaba, que fue el único que protestó contra la anexión, marchó de la isla dirigiéndose á Jamaica. No sufrirá persecución alguna y al contrario, se le han concedido seis meses por su varia de ideas. El ex-presidente Santana, le asegura que será nombrado senador del reino y que quedará á capitán general en Santo Domingo.

Los habitantes de la Sporada firman peticiones análogas á las de las islas Jónicas pidiendo su anexión á Grecia. Esas autoridades turcas no se oponen á esta pacífica emisión del voto de aquel país.

En la declaración hecha á la dieta de Francfort manifiesta el representante de Dinamarca el sentimiento de su gobierno al ver que ha fracasado la tercera tentativa de conciliación con los Estados del Holstein, añadiendo que el gabinete danés está resuelto á rechazar las pretensiones del Holstein que pide constituir no solo su presupuesto, sino también el presupuesto del Schleswig y aun el de Dinamarca.

Parajevo 1. Los cónsules llegaron el 25 de abril al desfiladero de Donga y parlamentaron con los cristianos sublevados, los que por deferencia á las grandes potencias abandonaron los desfiladeros de Donga y Cristach. Dichos cónsules fueron el 26 á Rikohich y fue levantado el bloqueo.

Turin 1. Un grupo que gritaba en Palermo viva Garibaldi, fue dispersado por la tropa.

Garibaldi fue á Génova para asistir al casamiento de su única hija con un jefe garibaldino. Verificada hoy la boda mañana se embarcará toda la familia para Caprea.

Suecia aguarda solo la llegada de un embajador de Victor Manuel para reconocerle como rey de Italia.

Vienna 1. En vista de que Hungría se niega á enviar diputados al Consejo del Imperio, el gobierno continúa enviando tropas á Hungría.

FONDOS PUBLICOS

En el Bolsin de ayer apenas se han fijado cambios, pues solo hemos visto ofrecer el consolidado á fin de mes á 51, y la plata no pasaba de 50-70. El diferido tambien se ofrecía á fin de mes á 44 y solo hallaba tomadores á 43-70.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de hoy. La Invencción de la Santa Cruz.—Es día de misa.

Cultos.—Sublevo de Cuarenta Horas.—En la iglesia parroquial de Santa Cruz; por la mañana habrá misa cantada, con sermón que predicará D. Miguel Sanchez; por la tarde se cantarán completas y procesion de reserva. Se celebrarán funciones al Santísimo Cristo de la Salud, en San Juan de Dios; al de la Misericordia, en San Ildefonso; al de los Milagros, en San Martin; y al de la Fe, en San Luis, siendo oradores respectivamente, D. Pedro Quilez, D. Luciano Prieto, D. Pío Fralle y D. Miguel Fernandez.—En el oratorio del Olivar se practicarán ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús, como primer viernes de mes. A las ocho de la mañana será la comunión general; á las diez y media, después de manifestar á S. D. M., se rezará la estación, lectura espiritual, misa rezada, durante la cual se harán las cinco visitas, y se reservará á las doce. Por la tarde, á las seis se volverá á manifestar, y después del santo rosario y la meditación, hará la plática el Sr. D. Buenaventura Pascual, á la que seguirá un motete, concluyéndose con la reserva. Tambien se celebrarán ejercicios por la tarde en las Trinitarias, predicando D. Manuel Garcia Caballero.—Prosigue celebrándose la novena del Santísimo Sacramento en San Ginés; predicando por la mañana el P. Bonifacio Peña, y por la tarde D. Félix Cumpido.—Tambien continúan las Flores de Mayo por la tarde, en las Carboneras, San Francisco,

Santa Catalina de los Donados, Caballero de Gracia y Capuchinos, y por la noche en Italianos, San Ignacio y Santo Tomás.—Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó en San Marcos.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada.—Toledo.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Barbastro don Eduardo Cabannes.—Visita de hospital: Las Navas, segundo capitán.

Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar se llama á doña Maria Josefa Casellas y Cebano, don Pedro Molina Dudina, D. Jacinto Palacin y Elvira, D. Antonio Garcia Fernandez, don Manuel Bayona y D. Juan Martinez Fuentes.

Culto y clero.—Por la habilitacion del de esta provincia se avisa hallarse abierto el pago de la mensualidad de abril.

Banco de España.—La secretaria de este establecimiento avisa que debiendo empezar el 10 la corta y factura de los cupones de afectos en depósito los interesados de los que vencen en 30 de junio y 1. de julio pueden reclamar hasta el 10 del actual la devolución de sus efectos con el cupon corriente ó solo los cupones en rama.

Oposicion.—La junta municipal de beneficencia de Madrid anuncia la vacante de la plaza de practicante de número de la casa de socorro del 5.º distrito con 3,000 reales por término de ocho dias, plaza de Santa Maria, 6, bajo.

Geografía general de España.—Los acreditados editores Sres. Gaspar y Roig han empezado á publicar una obra escrita por D. Juan Bautista Carrasco y cuya importancia comprenderán nuestros lectores con que copiamos en parte la portada que es esta: *Geografía general de España*, comparada con la primitiva, antigua y moderna, según sus monumentos, esplicada por la geografía física, con mas los tratados de su constitucion geológica y paleontológica, detallada por la estadística, según su presente division territorial de las cuarenta y nueve provincias, incluidas las islas adyacentes con la descripción de cada una y el diccionario general de todos los pueblos. Como complemento de esta importantísima obra, que no pasará de cincuenta reales, los Sres. Gaspar y Roig van á publicar los mapas de todas las provincias de España, que los suscritores á la geografía del Sr. Carrasco adquirirán por poquísimo dinero.

Abuso de confianza.—En una de las principales casas de comercio de esta corte, se notaban hace ya meses sustracciones considerables, sin poder descubrir al autor, á pesar de las pesquisas practicadas al efecto. Denunciado simplemente el delito, sin poder señalar el autor, é uno de los juzgados de primera instancia de esta corte, en menos de seis horas quedó plenamente descubierto el delito, tres de sus autores en las cárceles de villa y presidio modelo, y una buena parte de los objetos sustraídos en poder de la justicia.

Fábulas.—Han empezado á publicarse las *Fábulas* del Sr. Príncipe, en elogio de cuya edicion solo diremos que es digna de la obra. Las láminas dibujadas y litografiadas por el señor Mugica, y estampadas á dos tintas por el Sr. Donon, son de lo mejor que en su clase se ha visto en nuestro país.

Hiña.—El 27 se dio parte á la autoridad de una anecida en el calle de Fuencarral con motivo de haberse reclamado á la administración de loterías de esta calle el valor de un décimo que había sido denunciado por el reclamante como perdido y habiéndose cobrado por otro.

Moneda falsa.—La autoridad está haciendo pesquisas para descubrir dos casas de esta clase que se dice funcionan en esta corte, hallándose preso ya un espendedor de ella, en cuyo poder se han hallado varias monedas de esta clase.

Cuestion grave.—El viernes fué herido en un hombre un cochero de plaza por un oficial á quien condujo á uno de los puntos mas distantes de la poblacion por no haberle querido satisfacer mas que el valor de un pase habiéndose detenido mucho en la travesía. La herida, que le fué curada al dia siguiente, resultó ser de una pulgada, y se practican diligencias para hallar al agresor.

Subastas.—El 7 la mayor parte de la alcahofa de la huerta chica, ante la administración patrimonial de San Fernando, y el ganado sobrante de la yeguada de Aranjuez en los dias 21 y 22 ante la direccion general de la misma, el 6, la de 97 libras de pasamanería en el almacén de comisos de la aduana de Madrid.

Teatro del Circo.—El sábado tendrá lugar el beneficio del Sr. Cresi, ejecutándose la zarzuela en un acto *La cruz de los Humeros*, cantando tambien ademas la señora Santamaría un aria de R. Rucefalo.

Separacion.—El Sr. D. Santiago Infantante de Palacios, ha dejado de pertenecer al periódico satirico de teros, titulado *El Labiogo*, como propietario y como redactor de dicho periódico.

ESPECTACULOS DE HOY

Teatro Real.—A las nueve de la noche.—*Norma*, ópera en tres actos.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—*Francisco Pizarro*.—Baile.—*La familia improvisada*.

Circo.—A las ocho y media.—*El domo azul*.

Theatre francais.—A las ocho y media de la noche.—*Les Pattes de Mouche*.—*Les Pantins de Viollette*.

Lope de Vega.—A las ocho y media.—*Traidor, inconfeso y mártir*.—*Una noche de novios*.

Novedades.—A las ocho y media.—*La batalla de Bailén*.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Editor, D. Hilario Zuloaga